

# El debate de la violencia

**Miguel Alemán V.**

**E**n próximas fechas los presidentes de los dos principales partidos, y quizá del tercero, debatirán, por primera vez, en una elección intermedia para diputados federales y, cosa rara, en nombre de todos los candidatos de sus organizaciones políticas.

El tenso ambiente electoral, sin duda, trae a nuestra memoria esa escena emblemática del deplorable espectáculo que presenciamos a causa del discutido resultado de la pasada elección presidencial y el vergonzoso comportamiento de los diputados del PAN y del PRD con motivo de la toma de posesión del presidente Felipe Calderón.

En tres años el país ha vivido un periodo de violencia y de inseguridad inédito, que ha dejado al descubierto el gran negocio de la venta clandestina de armas a México. Es evidente que no queremos homologarnos con Estados Unidos en ese tema, porque cada mexicano podría tener en su casa desde una bazuca hasta un tanque de guerra, lo que agravaría el clima de violencia, que ya ha dejado un saldo de miles de muertos que se acumula día con día. El objetivo final de esta guerra es erradicar completamente el problema del crimen organizado en nuestro país.

Hay que recordar que la violencia verbal provoca la violencia física. La vio-

lencia física ya forma parte habitual de las notas de los medios impresos y electrónicos, y la violencia verbal se incorpora al discurso político, como lo demuestra el líder del Partido Acción Nacional, actitud que los presidentes de otros partidos evaden para evitar distracciones que desvien la atención de los temas relevantes de la agenda electoral: la verdadera cara de la crisis económica, de la inseguridad y la gran incertidumbre que vive el país.

Para mí el debate exigirá a los líderes de los tres partidos más importantes de México transmitir una imagen profesional, seria y, ante todo, respetuosa. Un debate en el que se analicen y comparen las diversas propuestas de su agenda política, que verdaderamente ofrezcan soluciones viables a los graves problemas del país.

Los ciudadanos queremos un debate de alto nivel, elecciones limpias, resultantes de campañas limpias y conducidas por políticos íntegros, sólo así tendremos las condiciones para asegurar la negociación y el progreso del país. De no ser así, la opción, para muchos, parece ser no votar.

**LA VIOLENCIA VERBAL  
PROVOCA LA VIOLENCIA FÍSICA.  
LA VIOLENCIA FÍSICA ES PARTE  
DE LAS NOTAS DE LOS MEDIOS,  
Y LA VERBAL SE INCORPORA  
AL DISCURSO POLÍTICO**

resultantes de campañas limpias y conducidas por políticos íntegros, sólo así tendremos las condiciones para asegurar la negociación y el progreso del país. De no ser así, la opción, para muchos, parece ser no votar.

## Carabina 30.30

La pistola es la cuña que usan los hombres para que no se les caigan los pantalones.

articulo@alemanvelasco.org

*Político, escritor y periodista*

